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令和２年度 第４回 教育研究評議会 議事要録 

日 時 令和２年７月３日（金）１３：４０～１５：２５

場 所  ※ ビデオ会議システムにより開催

構成員 学長，総括理事・副学長，理事・副学長（教育担当），理事・副学長（研究担当），

理事・副学長（財務担当）・事務局長，理事・副学長（法務労政担当），山田，植松，

須佐，横田，近藤，中井，上田，久堀，三宅，橋本，山室，三原，井村，髙田，桑田，

屋井，伊東，岡田，久世，店橋，安藤，西畑，和地，朝倉，弓山，穐田，中村（健），

齋藤の各評議員

（構成員以外）榎並監事，三矢監事，センター長等会議主査，附属科学技術高等学校長，

オープンファシリティセンター副センター長

資 料 

１．パリ建築大学ヴィレット校（フランス）との全学協定締結について 

２－１．令和２年９月学位記授与式・入学式の実施について（案） 

２－２．参考資料【例年の開催方法について】 

３．海外交流学生・海外訪問学生にかかる在学期間及び授業料の取扱いについて 

４．新型コロナウイルス感染症対策に伴う東京工業大学と清華大学における大学院合同プログラ

ムの辞退に係る暫定的特別措置に関する申合せ 

５．2020年度後学期（第３Q・第４Q）授業実施ガイドライン v1.0 

６．令和２年度博士後期課程学生の充足率について 

７．2021 年４月入学及び2020 年９月入学大学院修士課程・専門職学位課程入学試験等志願状況

について 

８．2020年度東工大挑戦的研究賞受賞者一覧 

９．HPに掲載された研究に関連する表彰等の一覧 

１０．2020年度末松賞「ディジタル技術の基礎と展開」支援の募集について 

１１．『夏に向けての過ごし方：こころの適応力を高めよう！』～学生のみなさんへのメッセー

ジ：第２報～ 

○ 令和２年度第３回教育研究評議会議事要録（案）の承認

○ 審議事項

１．パリ建築大学ヴィレット校（フランス）との全学協定の新規締結について 

水本理事・副学長から，資料１に基づき，パリ建築大学ヴィレット校（フランス）との全学

協定の新規締結について説明があり，審議の結果，これを了承した。 

２．令和２年度９月東京工業大学学位記授与式及び入学式について 

佐藤理事・副学長から，資料２－１及び資料２－２に基づき，令和２年度９月東京工業大学

学位記授与式及び入学式の実施について説明があった後，水本理事・副学長から，各部局から

の代表選出方法について補足説明があり，審議の結果，これを了承した。 
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〇 報告事項 

１．海外交流学生・海外訪問学生にかかる在学期間及び授業料の取扱いについて 

水本理事・副学長から，資料３に基づき，６月１９日（金）開催の新型コロナウイルス感染

症対策本部にて審議・承認された海外交流学生・海外訪問学生にかかる在学期間及び授業料の

取扱いについて報告があった。 

 

２．新型コロナウイルス感染症対策に伴う東京工業大学と清華大学における大学院合同プログラ

ムの辞退に係る暫定的特別措置に関する申合せについて 

水本理事・副学長から，資料４に基づき，６月１９日（金）開催の新型コロナウイルス感染

症対策本部にて審議・承認された新型コロナウイルス感染症対策に伴う本学と清華大学におけ

る大学院合同プログラムの辞退に係る暫定的特別措置に関する申合せについて報告があった。 

 

３．2020年度後学期（第３Q・第４Q）授業実施ガイドラインについて 

水本理事・副学長から，資料５に基づき，2020年度後学期（第３Q・第４Q）授業実施ガイド

ラインを策定したことについて報告があった。 

   【主な意見】 

    ・専門職学位課程の授業時間割については，平日の夜と土曜日の開講であるため，別途相

談させてほしい。 

    ・海外からの留学生向けの日本語授業について，日本に留学しているにも関わらず，オン

ライン授業になっている状況で，日本語の授業だけでも対面で受講できるようにならな

いかという要望がある。 

 

４．令和２年度博士後期課程学生の充足率について 

水本理事・副学長から，資料６に基づき，令和２年５月１日現在の博士後期課程学の収容定

員に対する在学者数の充足率について報告があった。 

 

５．2021年４月入学及び2020年９月入学大学院修士課程・専門職学位課程入学試験等志願状況に

ついて 

水本理事・副学長から，資料７に基づき，2021年４月入学及び2020年９月入学大学院修士課

程・専門職学位課程入学試験等志願状況について報告があった。 

 

６．学生の期間を定めない停学の解除について 

水本理事・副学長から，東京工業大学学則に定める「懲戒」の対象となる行為を行った環境・

社会理工学院の学生に対する期間を定めない停学処分について，環境・社会理工学院代議員会

において解除することを決定したことを受け，学長が解除を決定した旨報告があった。 

 

７．令和元年度における懲戒処分の状況について 

佐藤理事・副学長から，令和元年度における懲戒処分の状況について報告があった。 

 【主な意見】 
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・ハラスメントを未然に防ぐための対策を引き続き検討してほしい。 

 

８．2020年度東工大挑戦的研究賞の選考結果について 

渡辺理事・副学長から，資料８に基づき，2020年度東工大挑戦的研究賞の選考結果について

報告があった。 

 

９．直近の主な研究に関連する受賞・表彰について 

  渡辺理事・副学長から，資料９基づき，過去１か月程度の研究に関連する受賞・表彰につい

て報告があった。 

 

１０．2020年度末松賞「ディジタル技術の基礎と展開」支援の募集について 

  渡辺理事・副学長から，資料１０に基づき，2020年度末松賞「ディジタル技術の基礎と展開」

支援の概要と募集について説明があった。 

 

１１．『夏に向けての過ごし方：こころの適応力を高めよう！』～学生のみなさんへのメッセージ：

第２報～について 

  齋藤評議員から，資料１１に基づき，保健管理センターのカウンセリングチームが作成した

学生向けのメッセージについて説明があった。 

 

○ 教育研究に関する諸問題について 

・上田評議員から，先日，池上彰先生のイベントを行った際に多くの質問が寄せられ，活発な意

見交換が行われた。今年度はオンライン授業が行われており，学生が一堂に会する機会がない

ので，意見交換できるイベントを例年より多く開催した方がいいのではないかと発言があった。 

・安藤評議員から，出校必須研究について９月修了や博士課程３年生は人数が少ないので，特別

枠を設けて，出校可能日を増やしてもらうことはできないかと発言があった。 

 → 次回の新型コロナウイルス感染症対策本部において，各研究組織における良い取り組みを

情報共有した上で，出校の回数を増やせるかを検討したい。 

 

○ その他 

１．次回開催について 

学長から，次回は，令和２年９月４日(金)１３：３０から，ビデオ会議システムにより開催

する旨，案内があった。 

 

 

              以   上 


